

blemas y especialmente formar profesionales aptos para solucionarlos correctamente;

8) Que la mala distribución de los médicos en el país hace necesaria la ayuda económica fiscal y particular a los estudiantes de medicina de provincia, como uno de los medios para solucionar esta situación;

9) Que el déficit de médicos, que es real y urgente, debe ser solucionado a la brevedad posible, de acuerdo a la realidad económica del país y con la debida jerarquización con respecto a la falta de otros profesionales;

10) Que la falta de médicos hace necesario el aumento del personal paramédico tanto en su número como en su preparación;

11) Que los problemas de fomento y protección de la salud y los de recuperación en un sentido integral, deben ser abordado no solamente en relación con el individuo sino considerando fundamentalmente al núcleo familiar y a los grupos sociales;

12) Que la salud debe ser entregada a la comunidad por un equipo de profesionales integrado no sólo por el personal médico y paramédico sino también por todos los otros profesionales, dirigidos democráticamente por el médico, y que por lo tanto es necesario formar al estudiante de medicina habituado a esta nueva forma de trabajo.

Humberto Viveros L. (Presidente del II Congreso Nacional de Estudiantes de Medicina), y *Juan Pablo Beca I.* (Secretario del II Congreso Nacional de Estudiantes de Medicina).

PROFESORES QUE ASISTEN A REUNIONES INTERNACIONALES

Diversos profesores e investigadores de la Universidad han sido recientemente comisionados para representar a Chile en congresos y reuniones científicas internacionales, o han sido invitados a dictar cursos en centros extranjeros. El profesor y químico del Instituto de Física y Matemáticas, Harold Behrens, participará como conferenciante de Radioquímica en los Cursos de Verano de 1960 en los EE. UU., invitado por la National Science Foundation.

El prof. Luis Cousiño Mac Iver, Secretario de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales y profesor de Derecho Penal en la Escuela de Derecho de Santiago, representará a la Universidad ante el Segundo Congreso sobre

Prevención del Delito y Trato del Delincuente, que se efectuará en Londres, entre el 9 y 20 de agosto próximo, bajo los auspicios de las Naciones Unidas. La Facultad acordó igualmente comisionarle para que la represente en el 4º Congreso Internacional de Criminología que se celebrará en La Haya, entre el 5 y el 11 de septiembre próximo. La profesora Matilde Huici, Directora de la Escuela de Educadoras de Párvulos, asistirá a la VIII Asamblea Mundial de la Organización Mundial para la Educación Pre-escolar, que se efectuará en Zagreb, Yugoslavia.

El prof. Reynaldo Börgel Olivares, geógrafo jefe de trabajo en el Instituto de Geografía y Profesor de Geografía Física Avanzada en el Departamento de Geografía del Instituto Pedagógico, llevará la representación del país ante el Congreso Mundial de Geografía a celebrarse en Estocolmo, durante agosto próximo. El profesor Börgel representará también en dicha reunión, al Comité Nacional de Geografía, Cartografía y Geodesia.

El profesor de aritmética, álgebra elemental y superior del Instituto Pedagógico, don César Abuauad, viajará a los Estados Unidos, especialmente invitado por instituciones científicas, para que dicte una serie de conferencias sobre su especialidad.

El ingeniero Orlando Gutiérrez, asesor del Centro de Psiquiatría Experimental, concurrirá en representación del país a la reunión del Comité Organizador de la Unión Biofísica Internacional, que se efectuará a fines de este mes en Amsterdam.

LA FECH EN LA AYUDA SOCIAL

La directiva de la Federación de Estudiantes de Chile ha informado acerca de la labor realizada por esa entidad a raíz de la catástrofe del sur, desde el 21 de mayo al 15 de julio. Las actividades más importantes realizadas por los estudiantes han consistido en la organización de una colecta pública en Santiago

el 25 de mayo; la recolección de alimentos, medicamentos, ropas y otras ayudas; la organización de un banco de sangre y la asistencia social a damnificados en Santiago.

La colecta, llevada a efecto en unión con los estudiantes de las Universidades Católica y Técnica del Estado, arrojó las siguientes cantidades, recolectadas por los estudiantes de la Universidad de Chile: 43.949.790 pesos, a los que hay que agregar 379,30 nacionales, 20 pesos mexicanos y 5 dólares. Por acción de los estudiantes y donaciones directas, se recolectaron 170 toneladas de alimentos, 185 toneladas de ropas, 15 de medicamentos y 100 toneladas de varios. Estas mercaderías fueron despachadas a la zona sur desde el 25 de mayo, gracias al trabajo de brigadas especiales de estudiantes y a las facilidades otorgadas por el Rector de la Universidad de Chile, don Juan Gómez Millas, quien financió los gastos de combustible de la caravana de transporte. Para el transporte se utilizaron 130 camiones y autobuses; 8 envíos por avión, gracias a la colaboración de la Línea Aérea Nacional, la Fuerza Aérea de Chile y el Club Aéreo de la Universidad; y un envío en el transporte Angamos de la Armada Nacional.

Por iniciativa de la Federación de Estudiantes, se instaló en el Hospital J. J. Aguirre de la Universidad, un banco de sangre, destinado a las donaciones de los universitarios.

Con el objeto de atender y orientar a los primeros damnificados que llegaron a Santiago, la Federación de Estudiantes estableció un servicio de asistencia social, a cargo de la egresada de Servicio Social, Wilma Gallardo, que atendió a más de un centenar de personas.

Planes futuros. Con la ayuda recibida, la Federación construirá unidades vecinales pilotos de 40 viviendas definitivas en Talcahuano, Penco y Traiguén. El proyecto y su dirección técnica está a cargo del ingeniero Hiram Albala, y ha sido aprobado por el Centro de la Vivienda y Construcción de la Facultad

de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad. En estas unidades vecinales, la Federación estudiantil proyecta desarrollar una labor de extensión universitaria.

LA GRATITUD DEL PUEBLO DE NACIMIENTO HACIA ALUMNOS DEL INSTITUTO PEDAGÓGICO

El Alcalde de la comuna santiaguina de Ñuñoa, Sr. Gerónimo Saa, nos ha transcrito la siguiente comunicación de su colega del pueblo de Nacimiento, en la provincia de Bio-Bío:

"Muy señor mío:

Con viva complacencia me dirijo a Ud. y la H. Corporación Edilicia, en mi carácter de Alcalde de la I. Municipalidad de Nacimiento, para hacer llegar el profundo agradecimiento de todo un pueblo, por la labor desarrollada en beneficio de tantas familias sin recurso, proporcionándonos una casa para que vivan con sus hijos. Estas 56 familias, señor Alcalde, estoy seguro, guardarán en su corazón un eterno agradecimiento por el hermoso gesto de solidaridad humana que la Municipalidad, Comuna de Ñuñoa y alumnos del Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, han tenido para este pueblo tan terriblemente castigado por el sismo del mes de Mayo, de apadrinarlo y ayudarlo a su reconstrucción.

A estos alumnos, que privándose algunos días de las comodidades de su hogar y con el envidiable buen humor de la juventud, no les importaba trabajar bajo la lluvia o metidos en el barro, si les importaba el deseo de hacer efectivo lo que se propusieron: proporcionar techo y abrigo a los damnificados. Y lo consiguieron señor Alcalde, y es por esto que todo el pueblo agradecido, al saber que partirían de regreso el Sábado 30, en masa fue a despedirlos a la estación, exteriorizando así de una manera ínfima, la inmensa gratitud que todos los habitantes deben a estos muchachos, que con su alegría y buen humor, después de dejar sus martillos y serruchos,